



1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

La Honorable Cámara de Diputados de la
Nación
DECLARA

Su beneplácito por la coronación como campeona de la catamarqueña Martina Gutiérrez en la categoría Junior en la especialidad de tiro con Rifle 10 metros en el **1° Torneo Internacional Trasandino San Rafael 2023**, realizado en San Rafael, provincia de Mendoza, del 6 al 8 de octubre de 2023.



1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

El presente proyecto tiene por objetivo destacar el desempeño de la deportista catamarqueña Martina Gutiérrez que la llevó a consagrarse como campeona en la categoría Juvenil de tiro con Rifle 10 metros en el **1º Torneo Internacional Trasandino TFASR 2023**.

Esta primera edición del torneo fue organizada por el Tiro Federal Argentino de San Rafael y se llevó a cabo en el polígono de la institución, en la provincia de Mendoza. El evento de índole internacional oficial contó con un centenar de deportistas de jerarquía y con la aprobación de la Federación Argentina de Tiro (FAT) para que este torneo sea homologado dentro del calendario nacional, y así puedan contabilizarse los puntos obtenidos para el ranking argentino.

Durante tres días se disputaron las diferentes disciplinas. La concurrencia contó con deportistas de Mendoza Capital, La Rioja, San Juan, San Luis, Rawson, Catamarca, Junín, Córdoba, Chivilcoy, Allen, 5 Saltos, Chile y representantes locales.

La joven deportista de Catamarca ha intervenido en varios certámenes nacionales logrando diversos podios, como en el mes de abril cuando consiguió la medalla de bronce en el **Torneo Aniversario 163 años del Tiro Federal Argentino Suizo San Carlos**, en el mes de mayo en el **Torneo Caudillos Riojanos** logrando medalla de plata, en tanto en la provincia de Córdoba en el **Campeonato Nacional de Armas Neumáticas** obtuvo medalla de plata en la categoría Junior y medalla de bronce en equipo mixto junto a su hermano, el múltiple medallista panamericano Julián Gutiérrez y en el mes de agosto en el **Campeonato Nacional Juvenil XVI** en Buenos Aires se quedó con la medalla de bronce. Todos estos torneos en los que participó están



1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

incluidos en el calendario de la Federación Argentina de Tiro.

Los Tiros Federales nacieron en Argentina a mediados del siglo XIX, inspirados por inmigrantes suizos, franceses e italianos, tradicionalmente amantes de las armas, la caza y el tiro deportivo. El objetivo era crear una idea de ciudadanía, alfabetizar e integrar a los hijos de inmigrantes, brindar una formación cívica y de pertenencia patriótica. El crecimiento de los polígonos fue exponencial en las primeras décadas del siglo XX y por más de siete décadas los ciudadanos se volcaron a aprender el manejo de las armas y a practicar tiro al blanco. La importancia de estos clubes de tiro en la vida social era notoria. Durante cincuenta años, la Argentina tuvo un liderazgo internacional en el tiro deportivo, pero con el correr de los años la práctica de tiro fue mermando. Los Tiros Federales se fueron quedando sin apoyo y en muchos casos también sufrieron el inevitable crecimiento de los pueblos y ciudades donde estaban emplazados, que los fueron expulsando del tejido urbano, fundamentalmente, a causa de los ruidos.

Actualmente la actividad logró renacer de sus cenizas. Un hito en este nuevo camino fue la importante inclusión del tiro deportivo en los torneos nacionales Evita, a partir de 2013. Esta promoción lo incluye como deporte estratégico y con futuro para retomar una fructífera historia nacional.

Por todo lo expuesto, solicito a mis colegas me acompañen con la aprobación del presente proyecto.

Dante López Rodríguez
Diputado Nacional